

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

Ciudad Universitaria, 02 de abril de 2014.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Inaugurará Chuayffet biblioteca de UAEM

**Nacional:** SINADEP-SNTE, un parteaguas en la profesionalización de los maestros

**Internacional:** Avalan método que regenera arterias con células madre

## SALUD

**Estatad:** Afectan incendios a Huitzilac y Tepoztlán

**Nacional:** Recibió Conapred 5 mil 538 quejas por discriminación en una década

**Internacional:** Aumentan embarazos de adolescentes en América Latina

## ECONOMÍA

**Estatad:** Fueron exportadas a Europa, 200 toneladas de aguacate morelense

**Nacional:** Espera Hacienda mayores ingresos petroleros este año

## POLÍTICA

**Estatad:** Marchan ciudadanos contra la inseguridad

**Nacional:** En el país la ley se respeta poco o nada, considera la mayoría en sondeo del IFE

**Internacional:** Trifulca al impedir a ex diputada ingresar al Congreso en Venezuela

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Inaugurará Chuayffet biblioteca de UAEM*

El secretario de Educación Federal, Emilio Chuayffet Chemor, inaugurará este día la Biblioteca Central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ubicada en el Campus Norte, en donde se invirtieron recursos por 55 millones de pesos y será la única en su tipo y la más grande de Morelos al contar con un acervo bibliográfico del más alto nivel. Este centro estará equipado con tecnología de vanguardia, conexión de alta velocidad y calidad de servicio para aplicaciones de voz, datos y video. La obra fue realizada gracias al apoyo del Gobierno federal, a través del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) por un monto de 55 millones 221 mil 118 pesos. Consta de 3 edificios y área de estacionamiento con una superficie construida de 3 mil 356 metros cuadrados. En sus tres niveles se encuentran áreas administrativas y de servicios, sala de usos múltiples, auditorio, bodegas, elevador, sanitarios, aulas de cómputo, sanitarios, tesiteca, videoteca, jardín interior y exterior, tres áreas de acervo y cubículos de estudio para los estudiantes. La Biblioteca cuenta con el acervo completo de 7 unidades académicas de nivel superior (Facultad de Psicología, Facultad de Contaduría, Administración e Informática, Facultad de Ciencias Agropecuarias, Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería, Facultad de Ciencias Biológicas, Facultad de Farmacia y Facultad de Ciencias), así como una unidad de nivel medio superior (Escuela de Técnicos Laboratoristas). Los materiales que reunirá y los servicios que ofrecerá la biblioteca no están limitados por los programas y necesidades de cada una de las instancias académicas, también tendrá un carácter universitario general, es decir, servirá a todos los estudiantes, docentes e investigadores de las unidades académicas de la UAEM, además, fortalecerá el trabajo que desarrollan los cuerpos académicos y en particular a las líneas de generación y aplicación del conocimiento.

**El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.8, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera) y **Diario de Morelos**, p. 10, (Redacción).

### *Realizará UAEM abanderamiento del representativo en regional*

Mañana jueves será el abanderamiento de la delegación que representará a Morelos en el regional de la Universiada, en el gimnasio auditorio de la Universidad Autónoma de Morelos, a las 12 horas, contando con la presencia de las altas autoridades de la máxima casa de estudios de la entidad, encabezadas por el rector, Alejandro Vera, de acuerdo a información dada a conocer por personas conectadas con la institución educativa, indicaron que "se espera que nuestros deportistas salgan a hacer el mejor de los esfuerzos en busca de la victoria para encontrar el pase para el nacional que será en mayo, en las instalaciones de la Benemérita Universidad Autónoma del Estado de Puebla. El regional, como también se informó en su oportunidad en este espacio, será en la Universidad Nacional Autónoma de México, y arrancará el sábado para terminar el 13 de los corrientes, en donde se espera que los atletas morelenses salgan a hacer el mejor de sus esfuerzos para calificarse al nacional, con todo y que se enfrentará a lo más granado del deporte universitario del centro del país, pero así corresponde por la situación geográfica, y en otras oportunidades se ha sido capaz, en varias disciplinas, de encontrarse con la victoria y el pasaporte para la etapa culminante, el nacional. El contingente más numeroso, como se informó es de la Universidad Autónoma de Morelos, y la Escuela Superior de Educación Física fue la segunda, pero también habrá atletas del Colegio Stratford de Cuautla de Mario Alberto Cabrera Escobar, de la Universidad Tecnológica de Emiliano Zapata, y de otras que conquistaron su lugar en el estatal, en donde se tuvieron 16 disciplinas deportivas.

**La Jornada Morelos**, p.15, (Ignacio Cortés).

### *Inició la aplicación de la prueba ENLACE a estudiantes de nivel medio*

Este martes inició la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), a los alumnos del último grado de los planteles de educación media superior y concluirá este 3 de abril. En el caso de dicho nivel de formación, la prueba continúa este año y por ello inició en todas las escuelas públicas y privadas del estado y del país, ya sean de algún subsistema federal, estatales, incluso las que pertenecen a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) o aquellas con registro de validez oficial, o registro de incorporación. El objetivo para este año —el séptimo en el que se aplica la ENLACE— es evaluar a un total de un millón 144 mil 112 alumnos inscritos en el último semestre, en 14 mil 243 planteles educativos de las 32 entidades federativas. La dependencia federal informó que "esta evaluación tiene el propósito de determinar en qué medida los jóvenes son capaces de aplicar a situaciones del mundo real, conocimientos y habilidades básicas adquiridas a lo largo de la educación media superior, que les permitan hacer un uso apropiado de la lengua (habilidad lectora) y las matemáticas (habilidad matemática)". Las pruebas fueron aplicadas a través de aplicadores enviados desde la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, como parte de los 44 mil que trabajan en este proceso en toda la república, es decir, que no participan funcionarios estatales en esta etapa. La evaluación se aplica en cinco sesiones de 50 minutos durante los días que se programen para cada plantel, dentro del plazo estipulado a nivel federal.

**La Jornada Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado).

#### *Entrega INEGI datos del censo educativo*

Beatriz Ramírez, secretaria de Educación informó que Morelos recibió ya las cifras educativas por parte del INEGI respecto del censo realizado en materia de escuelas y maestros, por lo que una vez que ya se cuenta con los datos reales sobre la cantidad de personas que trabajan en el sector, se tendrán que hacer las adecuaciones necesarias, recordando que son 2 mil 700 los trabajadores que serán reubicados en las claves asignadas. Reconoció que el personal no cuenta con el perfil adecuado para estar frente a grupo y justificó el hecho al mencionar que todo lleva un proceso y esto viene desde hace muchos años en que son personas que ya tienen un derecho adquirido y no se trata de afectarlos, si no que de común acuerdo se busquen las mejores alternativas para poder incorporarse a una actividad apegada a su perfil y si éste no es el de docente, entonces no podrán estar frente a los estudiantes. Para quienes tienen una clave docente y tengan que reubicarse frente a grupo, se tendrá que entrar en un proceso de capacitación para poderlos incorporar.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Omar Ocampo) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3344494.htm>

### **Nacional:**

#### *SINADEP-SNTE, un parteaguas en la profesionalización de los maestros*

A partir de hoy, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación pone a disposición de los maestros de México el Sistema Nacional de Desarrollo Profesional Docente (SINADEP- SNTE), para acompañarlos en su mejora continua y capacitarlos con miras a las evaluaciones establecidas en la Ley General del Servicio Profesional Docente. Se trata de una plataforma virtual que además ofrecerá a los trabajadores de la educación alternativas de superación profesional a través de especializaciones, maestrías y doctorados.

**La Crónica de Hoy**, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825576.html>

**La Jornada**, p.16, (Sin Firma),

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/presenta-el-snte-sistema-de-capacitacion-94350.html>

#### *Ninguna plaza para 65 mil maestros, pero casi 100 mil tienen cuatro o más*

En México, al menos 65 mil 800 trabajadores de la educación no tienen plaza. De ellos, 53 mil 386 son maestros frente a grupo, mil 507 son directores, 4 mil 884 laboran como profesor y director y 7 mil 739 son docentes en apoyo educativo, que incluyen a los asesores técnico pedagógicos. En contraste, 97 mil 479 tienen cuatro o más plazas, de los cuales más de 90 mil son profesores con alumnos, 613 directores y más de 7 mil 771 son docentes de apoyo a la labor educativa. De acuerdo con el censo de escuelas, maestros y alumnos de educación básica, elaborado por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), del millón 195 mil personas con función docente en el país 5 mil 671 laboran en más de cuatro centros, 17 mil 869 en tres, 192 mil 444 en dos y 979 mil 747 están adscritos a uno solo.

**La Jornada**, p.40, (Laura Poy Solano).

#### *En 2050, uno de cada 4 pobladores del mundo tendrá más de 60 años*

El envejecimiento de la población es uno de los grandes retos que las naciones deben enfrentar, pues el número de habitantes mayores de 60 años será cada día mayor a escala mundial. Las estimaciones apuntan 2050 uno de cada cuatro pobladores tendrá más de seis décadas. Por ello, varias entidades académicas y de investigación de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) han emprendido el seminario vivencial de adultos mayores, en el que se pretende realizar una serie de análisis académicos para proponer alternativas ante el envejecimiento poblacional, que va acompañado de problemas sociales, económicos, políticos y de salud. Cifras oficiales señalan que hoy en México más de 10 millones de personas (9.4 por ciento) tienen más de 60 años, de las cuales 3.5 millones se encuentran en condición de pobreza y son principalmente indígenas y mujeres.

**La Jornada**, p.39, (Emir Olivares Alonso).

#### *Con hidrógeno, produce IPN electricidad*

Un grupo de científicos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrolló, como parte de investigaciones encaminadas a encontrar fuentes de energía renovables y alternas, un sistema híbrido solar-hidrógeno para iluminación de bajo consumo energético, que tiene como principal objetivo demostrar los beneficios del hidrógeno como combustible limpio y seguro. La doctora en ciencias químicas Rosa de Guadalupe González Huerta, de la Escuela Superior de Ingeniería Química e Industrias Extractivas (ESIQIE) del IPN, y directora del proyecto de investigación, destacó que el prototipo es un sistema global que integra la producción, el almacenamiento y los usos de las tecnologías del hidrógeno.

**La Jornada**, p.2, (De la Redacción).

*Acuerdan Unesco y gobierno mexicano crear el Instituto Regional del Patrimonio Mundial*

La Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) y el gobierno federal, por medio de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), formalizaron este martes la creación del Instituto Regional del Patrimonio Mundial en Zacatecas, el cual permitirá brindar atención cotidiana a fin de proteger el patrimonio cultural y natural del planeta.

**La Jornada**, p.40, (Ciro Pérez Silva).

*Paro de 12 horas en la universidad de Oaxaca*

El Sindicato de Trabajadores de Confianza de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca realizó un paro laboral de 12 horas para exigir al rector Eduardo Martínez solución a su pliego petitorio, y amagaron con ir a huelga el próximo 20 de abril. El secretario general del gremio, Alonso Osorio, dijo que entre sus exigencias se encuentra un aumento salarial de 25 por ciento, la entrega y regularización de plazas, programas de estímulos a la productividad. La toma de las instalaciones universitarias impidió que unos 25 mil alumnos de preparatorias y facultades ingresaran a sus aulas.

**Milenio**, (Oscar Rodríguez),

[http://www.milenio.com/politica/Paro-horas-universidad-Oaxaca\\_0\\_273572684.html](http://www.milenio.com/politica/Paro-horas-universidad-Oaxaca_0_273572684.html)

## **Internacional:**

*Avalan método que regenera arterias con células madre*

El jefe de investigación de la universidad Case Western Reserve de Cleveland, Estados Unidos, el colombiano Diego Correa, validó la creación exitosa en Nicaragua de nuevas arterias a partir de células madre obtenidas de tejidos grasos de los mismos pacientes. Recientemente el Centro de Medicina Celular del Hospital Metropolitano Vivian Pellas (HMVP), de Managua, anunció que había logrado crear, de manera exitosa, nuevas arterias a partir de células madres obtenidas de la grasa, lo que es considerado una novedad en la medicina mundial.

**La Crónica de Hoy**, (EFE, Afp, Milenio Digital),

[http://www.milenio.com/cultura/Avalan-metodo-regenera-arterias-celulas\\_0\\_273572663.html](http://www.milenio.com/cultura/Avalan-metodo-regenera-arterias-celulas_0_273572663.html)

## **SALUD**

### **Estatal:**

*Afectan incendios a Huitzilac y Tepoztlán*

Son ya 59 los incendios forestales que se registran en el estado en las últimas semanas, principalmente en los municipios de Huitzilac y Tepoztlán con una afectación de 480 hectáreas dañadas, dio a conocer el secretario de Desarrollo Sustentable, Topiltzin Contreras McBeah, quien aseguró que la totalidad de los mismos fueron acciones provocadas por personas sin escrúpulos. Indicó que debido a que el mes de abril será uno de los más extremos por las altas temperaturas que se sentirán, las recomendaciones que se han hecho a los ciudadanos es que no tiren colillas de cigarrillos porque el 10 por ciento de los incendios son generados por este mal hábito. También menciona que si las personas realizarán quemas agrícolas, tendrán que avisar a Protección Civil o a las autoridades ejidales y comunales para estar al pendiente y actuar de manera inmediata en caso de algún problema, y finalmente a los excursionistas que hacen fogatas, que apaguen las mismas cuando terminen, ya sea con tierra o agua.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3344488.htm>

*SDS pone en marcha la planta mini hidroeléctrica en Parque Chapultepec*

A fin de impulsar el uso de energías renovables, la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) puso en marcha la planta mini hidroeléctrica (mHEL) del Parque Ecológico Chapultepec, la cual abastecerá de electricidad y lo convertirá en un espacio auto sustentable. El subsecretario de Planeación para el Desarrollo Sustentable, Fabio Manzini Poli, informó que esta planta hidroeléctrica produce 25 kilowatts y funcionará "a filo de corriente", es decir, sólo se utilizará el agua que llega a la presa para evitar que el nivel del recurso disminuya. En época de secas se mantendrá una generación constante de 3 kwh por hora, es decir 72 kWh al día que serán aprovechados para el consumo del parque, energía eléctrica que equivale a la que utilizan 10 casas de 5 personas por día, evitando cada mes, la emisión de una tonelada de dióxido de carbono a la atmósfera, principal gas causante del calentamiento global.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales); **La Unión de Morelos**, p.28, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.11, (DDM Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Diego Jiménez) y **El Regional del Sur**, p.9, (De la Redacción).

#### *Contaminan manantial Las Tazas con residuos*

Descargas de aguas residuales de fraccionamientos y domicilios particulares ubicados en los alrededores de Cuautlixco, son los causantes de la contaminación que hay en las aguas que surten el manantial Las Tazas y que son utilizadas para riego de cultivos denunciaron campesinos a Juan Carlos Valencia Vargas, titular de la Comisión Estatal del Agua (CEA), quien acordó realizar un recorrido por los afluentes. Ante la problemática de contaminación que existe en el manantial "Las tazas", que abastece de agua también al balneario del mismo nombre, diferentes comisariados ejidales se reunieron con Juan Carlos Valencia para exigir una solución al problema de contaminación que puede generar situaciones sanitarias fuera de control.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Fernando Baltazar).

### **Nacional:**

#### *Recibió Conapred 5 mil 538 quejas por discriminación en una década*

La discapacidad, la preferencia sexual y el embarazo son las principales causas para que una persona sea discriminada en México, seguido por la edad, las condiciones de salud o la apariencia física. Durante la última década, el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) recibió 5 mil 538 quejas y reclamaciones contra particulares y servidores públicos, de las cuales, 40 por ciento estuvieron vinculadas con los tres primeros motivos mencionados. Otros motivos con mayor índice de marginación e incidencia en quejas y demandas fueron por la condición de salud, 827 recursos; apariencia física, 491; género, 443, y edad, 405.

**La Jornada**, p.42, (César Arellano).

#### *Advierten sobre más lluvias y vientos fuertes en el país*

El Servicio Meteorológico Nacional alertó que el frente frío 48 se extenderá sobre Baja California y Sonora, y al avanzar hacia el este provocará vientos de hasta 60 kilómetros por hora y lluvia ligera a moderada con chubascos en esos estados. El organismo perteneciente a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) pronosticó temperaturas mínimas de cero a cinco grados centígrados con heladas en las zonas altas de Aguascalientes, Baja California, Coahuila, Estado de México, Nuevo León, Puebla, San Luis Potosí, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas, y de menos cinco a cero grados en Chihuahua y Durango.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825610.html>

**Milenio**, (Notimex),

[http://www.milenio.com/estados/Preven-lluvias-vientos-fuertes-pais\\_0\\_273572691.html](http://www.milenio.com/estados/Preven-lluvias-vientos-fuertes-pais_0_273572691.html)

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/advierten-sobre-mas-lluvias-y-vientos-fuertes-en-el-pais-1000125.html>

#### *Se concentran en las ciudades los riesgos del cambio climático, alertan*

Gran parte de los mayores riesgos climáticos y sus efectos se concentran en las áreas urbanas: precipitaciones extremas, inundaciones, deslizamientos de tierra y escasez de agua, son algunos de los peligros que enfrentan, advierte el capítulo 8, dedicado a las urbes, del quinto reporte del Panel Internacional de Cambio Climático (IPCC, por sus siglas en inglés). El reporte divulgado el lunes en Japón advierte además que la producción de alimentos de países como México y otros de América Latina tendrá efectos en la seguridad alimentaria global, debido a la incidencia del calentamiento global sobre la escasez del agua, la mayor exposición al calor y la pérdida de suelos, advierte la organización The Nature Conservancy (TNC).

**La Jornada**, p.41, (Angélica Enciso L.).

### **Internacional:**

#### *Aumentan embarazos de adolescentes en América Latina*

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) advirtió hoy que América Latina, solo detrás de África, es la región donde más ha aumentado el número de embarazos en adolescentes, 40 por ciento de ellos no deseados. La cifra fue comentada durante una reunión de la vicepresidenta ejecutiva del BID, Julie Katzman, y la presidenta de la Fundación colombiana Juan Felipe Gómez, Catalina Escobar, en el marco del Foro Económico Mundial Sobre América Latina (FEMAL). El BID estimó que "el embarazo adolescente es un factor limitante para superar la pobreza, tiene consecuencias negativas de salud, psicológicas y sociales para la madre, el bebé y la comunidad".

**La Crónica de Hoy**, (Bertha Sola/Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825448.html>

#### *Sube a seis la cifra de muertos tras sismo en Chile*

Las víctimas mortales del terremoto de 8,2 grados de magnitud que sacudió el norte de Chile aumentaron a seis, informaron hoy fuentes oficiales, mientras las autoridades levantaron hoy la alerta de tsunami que se mantenía en seis localidades de la zona afectada. El sismo, ocurrido a las 23.46 GMT del lunes, tuvo su

epicentro bajo el mar, al suroeste de Iquique y a unos 1.850 kilómetros de Santiago, en la región de Tarapacá. Pasadas las 06.30 horas de hoy (09.30 GMT), el Servicio Hidrográfico y Oceanográfico de la Armada (SHOA) chilena levantó la alarma de tsunami en las últimas seis localidades en que se mantuvo durante toda la noche: Arica, Pisagua, Iquique, Patache, Tocopilla y Mejillones.

**Milenio**, (EFE), [http://www.milenio.com/internacional/Sube-cifra-muertos-sismo-Chile\\_0\\_273572689.html](http://www.milenio.com/internacional/Sube-cifra-muertos-sismo-Chile_0_273572689.html)

**La Jornada**, p25, (Enrique Gutiérrez),

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825529.html>

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/declara-chile-catastrofe-quitan-alerta-de-tsunami-100088.html>

#### *Difieren OMS y MSF sobre magnitud del brote de ébola en Guinea*

La Organización Mundial de la Salud (OMS) y la organización humanitaria Médicos Sin Fronteras (MSF) difieren sobre la magnitud del brote del ébola en Guinea, donde suman 122 las personas infectadas. La OMS señala que el brote del virus letal de ébola en Guinea no ha tomado las proporciones de una epidemia, por lo que descartó que de momento sea una situación que pueda causar alarma. En cambio, la organización Humanitaria MSF considera que el país africano se enfrenta con una situación "sin precedentes". El desarrollo del brote de ébola en Guinea sigue el patrón epidemiológico de anteriores brotes en países africanos, dijo en rueda de prensa en Ginebra el portavoz de la OMS, Gregory Hartl.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825386.html>

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/brote-ebola-oms-86134.html>

**La Crónica de Hoy**, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825242.html>

## ECONOMÍA

### **Estatal:**

#### *Fueron exportadas a Europa, 200 toneladas de aguacate morelense*

Con la presencia del jefe de la Embajada de la Unión Europea en México, Andrew Standley, este martes autoridades locales, estatales y federales, así como productores aguacateros, dieron el banderazo de salida de un contenedor de aguacate a Europa, de un total de 200 toneladas del producto morelense. Luego de realizar una visita a la empacadora de aguacate, ubicada en Ocuilco, el presidente municipal, Juan Carlos Rojas Espinosa, fue el encargado de dar la bienvenida a los funcionarios e invitados, particularmente de Andrew Standley, además de destacar la importancia de este primer logro que muestra el desarrollo de esta agroindustria en la región de los altos de Morelos.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Fernando Baltazar); **La Unión de Morelos**, p.27, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.6, (Florencio Hernández); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Wendy González) y **El Regional del Sur**, p.9, (De la Redacción).

#### *Amplían el periodo de pago de refrendo para los comerciantes*

De acuerdo con la Ley de Ingresos Municipales 2014, el término para el refrendo concluía el 31 de marzo, pero en apoyo al sector comercial, el gobierno de Jorge Morales Barud, tomó la determinación de ampliar el periodo de pago correspondiente a la Licencia de Funcionamiento, hasta el 31 de mayo. Otorgará de 25 hasta un 70 por ciento de descuento en el pago por los Derechos de la Revalidación de las Licencias.

**La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel Ángel García).

#### *Aprueba la Sagarpa, un seguro en contra de catástrofes para el estado de Morelos*

Con la finalidad de mitigar riesgos en el campo por desastres naturales, reducir costos y dirigir recursos públicos para impulsar la productividad en el sector agropecuario, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), ha aprobado para el estado de Morelos el seguro catastrófico denominado Cadena, del Componente de Atención a Desastres Naturales en el Sector Agropecuario y Pesquero, así lo señaló el delegado en Morelos, Rafael Ambríz Cervantes. En este sentido, manifestó que se ha asegurado una superficie de 73 mil 756.89 hectáreas, programa que va dirigido principalmente para productores de bajos ingresos agrícolas, pecuarios, pesqueros y acuícolas sin seguro público o privado, que pudieran ser afectados por desastres naturales, y quienes recibirían 1 mil 500 pesos por hectárea siniestrada, siempre y cuando como lo marcan las reglas de operación, tengan una afectación mayor al 50 por ciento en su cultivo.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Raúl Morales).

## Nacional:

### *Espera Hacienda mayores ingresos petroleros este año*

Luis Videgaray, secretario de Hacienda (SHCP), estima que se obtendrán mayores ingresos por barriles de petróleo vendido, luego de la revisión al alza en el precio del crudo para este 2014, de 85 a 89 dólares. En entrevistas, aseguró que esta nueva estimación no tiene ninguna afectación en las coberturas petroleras, pues el precio del petróleo se mantendrá por arriba de los 85 dólares por barril fijados inicialmente en la Ley de Ingresos, por lo que se modificó esta cifra en los "pre-criterios de política económica" para 2014. Para el 2015, la dependencia estimó un precio de petróleo de 75 dólares.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825493.html>

**Milenio**, (Notimex)

[http://www.milenio.com/negocios/Hacienda-mayores-ingresos-petroleros-2014-petroleo-luis-videgaray\\_0\\_272973124.html](http://www.milenio.com/negocios/Hacienda-mayores-ingresos-petroleros-2014-petroleo-luis-videgaray_0_272973124.html)

### *Desborda optimismo la SHCP; creceremos 4.7% en 2015*

Para el 2015 se proyecta que el PIB de México registrará un crecimiento anual de alrededor de 4.7 por ciento, proyección que contempla la expectativa de que la economía de Estados Unidos continuará acelerándose, al registrar un incremento esperado de 3.0 por ciento en el caso del PIB y de 3.6 por ciento para la producción industrial, señaló la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. A través del documento sobre los Lineamientos Económicos Anticipados para el 2015, que envió al Senado y a la Cámara de Diputados, la Secretaría de Hacienda señaló que la estimación de crecimiento considera que la demanda interna en el país se seguirá fortaleciendo y que comenzará a observarse efectos de las reformas estructurales aprobadas en 2013 en materia financiera, de telecomunicaciones, energética, social y fiscal.

**La Crónica de Hoy**, (Blanca Estela Botello), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825497.html>

### *Emite gobierno federal bonos por dos mil millones de euros; vencen en 2021 y 2029*

Por segunda vez en lo que va del año, el gobierno federal realizó una emisión de deuda en los mercados internacionales de capital; en esta ocasión colocó mil millones de euros de Bonos Globales con vencimiento en 2021 y otros mil millones con vencimiento en 2029. "Con estas operaciones se captaron recursos por un total de dos mil millones de euros, aproximadamente 2 mil 760 millones de dólares", detalló la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Dijo que los costos de financiamiento logrados en la colocación de los dos instrumentos son los más bajos que haya obtenido el gobierno en emisiones en el mercado de euros con plazos de 7 y 15 años.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel)

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825496.html>

**La Jornada**, p.28, (Víctor Cardoso).

### *Preocupa el aumento de deudas personales vencidas*

El incremento en las deudas bancarias vencidas de personas y familias "constituye un factor de preocupación", asegura Jaime González Aguadé, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), organismo regulador del sistema financiero. "Estamos revisando con los bancos sus procesos" de otorgamiento de ese tipo de préstamos, dice en entrevista con La Jornada. También, abundó, está en curso una revisión de los mecanismos de control que siguen los bancos en el otorgamiento de créditos a grandes empresas. "Hemos pedido que incrementen sus controles para evitar que se sigan dando casos" como los de Mexicana de Aviación, empresas desarrolladoras de vivienda o el de Oceanografía, que recibieron créditos y, por diferentes razones, no los devolverán en su totalidad.

**La Jornada**, p.p.-31. (Roberto González Amador)

### *Admiten demandas de amparo de empresas de Grupo Carso y Televisa*

Los juzgados primero y segundo especializados en telecomunicaciones y competencia económica admitieron para su análisis y desahogo las demandas de amparo tramitadas por Grupo Carso y Grupo Financiero Inbursa, al que pertenecen América Móvil, Telcel y Telmex, propiedad de Carlos Slim, y por Televisa, de Emilio Azcárraga Jean. Fuentes del Poder Judicial federal informaron que ambos juzgados dieron por cumplidos los requisitos de forma para poder entrar al estudio de las demandas de amparo en las que los consorcios de Slim y Azcárraga, que fueron declaradas empresas preponderantes por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel), alegan violaciones a sus derechos humanos y garantías constitucionales.

**La Jornada**, p.29, (Alfredo Méndez).

### *Cancela Cablevisión contenidos de PCTV*

Las filiales de televisión de paga pertenecientes a Grupo Televisa dejaron de transmitir seis canales del paquete TVC Networks, marca que pertenece a la empresa PCTV (Productora y Comercializadora de Televisión), debido a que Televisa deberá cumplir diversas disposiciones regulatorias. Julio Di Bella,

director general de PCTV, informó en su cuenta de Twitter que por causas ajenas a la voluntad de la compañía, a partir del 1 de abril los canales de TVC Networks, que son: TVC, Platino, Pánico, Cine Mexicano, ARTVC y TVC Deportes saldrán de los sistemas de cable de las ciudades operadas por las empresas Cablevisión, Cablemás Telecomunicaciones, Cable y Comunicación de Campeche y Televisión Internacional, todas ellas pertenecientes a Grupo Televisa.

**La Crónica de Hoy**, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825491.html>

## POLÍTICA

### Estatal:

#### *Marchan ciudadanos contra la inseguridad*

Miles de personas participaron ayer en la marcha por la Paz, al cumplirse el plazo de 18 meses que el gobernador Graco Ramírez se fijó para dar resultados en materia de seguridad. Marchó un número indeterminado de personas, la mayoría vestidas de blanco. Divididas en dos contingentes, salieron del Niño Artillero y de la iglesia de El Clavario, en el centro de la capital morelense. Poco después de las cuatro de la tarde, la ciudadanía se apoderó de la avenida Morelos, avanzaron a paso lento con pancartas que plasmaban consignas contra el gobernador y contra el alcalde de Cuernavaca. Entre los participantes se pudieron observar familiares de personas secuestradas, asesinadas y desaparecidas; líderes transportistas, deportistas, motociclistas, comerciantes de mercados municipales, empresarios, integrantes de organizaciones civiles (rotarios, barra de abogados) y ciudadanos de todos los estratos sociales. También hicieron acto de presencia políticos priístas, panistas y perredistas, entre los que figuraron Félix Rodríguez Soza, Maricela Vázquez Sánchez, Adrián Rivera Pérez, Germán Castañón, Luis Miguel Ramírez, Raúl Iragorri y Óscar Cano. Hubo presencia de visitantes de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, que se dedicaron a levantar quejas ciudadanas antes, durante y después de la movilización.

**El Regional del Sur**, p.3, (Estrella Pedroza); **La Jornada Morelos**, p.5, (Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.10 y 11, (Maciel Calvo); **Diario de Morelos**, p.p.-8 y 9, (Marcela García, Rogelio Ortega y Carlos Soberanes); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Diego Soto); **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3344498.htm>

**El Universal**, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/morelos-marchan-contra-la-violencia-94349.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825474.html>.

**Milenio**, (David Monroy y Pedro Domínguez),

[http://www.milenio.com/estados/marcha-Graco\\_ramirez-renuncia-seguridad\\_0\\_272973253.html](http://www.milenio.com/estados/marcha-Graco_ramirez-renuncia-seguridad_0_272973253.html).

**Proceso**, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=368666>.

#### *Llama Graco a la reconciliación*

El gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, defendió los resultados obtenidos por su administración en materia de seguridad. Reiteró que en 18 meses se ha hecho más que en 18 años y descartó renunciar al cargo. Llamó a la reconciliación para lograr la paz en el estado. "Mi obligación frente a la tormenta es no perder el timón, no producir más tormenta; yo quiero reconciliación y paz en Morelos, y a eso he convocado, pero no habrá reconciliación y paz si no logramos que la gente tenga la convicción de que las instituciones les sirven a ellos, y en eso estamos trabajando", estableció el gobernador este martes, durante la inauguración de la Unidad Especializada en el Combate del Secuestro. En las nuevas oficinas de dicha unidad, el titular del Ejecutivo se refirió también a la marcha contra la inseguridad de este primero de abril. "Que se manifiesten los que quieran, pero el tema no es político, rebasa a todos, nos compromete a todos", indicó el mandatario para enseguida garantizar que "vamos a vivir en un Morelos seguro y en paz", como lo deseamos todos los morelenses.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3344497.htm>

#### *Inauguran nuevas instalaciones de combate contra el secuestro*

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez y el comisionado nacional Antisecuestros, Renato Sales Heredia, inauguraron ayer las nuevas instalaciones de la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS), misma que cuenta ya con 60 elementos capacitados por instituciones de Estados Unidos, Colombia y organismos internacionales especializados en el tema. Ante víctimas de secuestro, empresarios, dirigentes, luchadores sociales -entre ellos, Isabel Miranda de Wallace, de la organización Alto al Secuestro- y funcionarios de los tres niveles de gobierno, Graco Ramírez reconoció que por la decisión de sanear a la procuraduría de justicia se han vivido momentos muy duros, pero -advirtió- que va seguir actuando y corriendo los riesgos que ello implica.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.7, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.p.-2, (Marcela García); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Omar Ocampo) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3344499.htm>

#### *Disminuye secuestro en los últimos 18 meses: Dorantes*

El titular de la Fiscalía General del estado de Morelos, Rodrigo Dorantes Salgado confirmó que el delito de secuestro ha disminuido hasta un 54 por ciento en los últimos 18 meses, luego de inaugurar la mañana de ayer la Unidad Especializada en el Combate del Secuestro, misma que contará con la tecnología y el personal suficiente para la erradicación de este delito. En conferencia de prensa, comentó que en los últimos 18 meses han rescatado con vida a más de 233 víctimas de privación ilegal de la libertad, han detenido a 263 presuntos secuestradores y desarticulado 57 bandas, de las cuales se obtuvieron 88 sentencias condenatorias.

**El Regional del Sur**, p.5, (Erick Juárez).

#### *Morelos, segundo lugar en privaciones ilegales*

La presidenta de Alto al Secuestro, Isabel Mirada de Wallace, confirmó que Morelos se encuentra en el segundo lugar a nivel nacional en la comisión de las privaciones ilegales de la libertad, seguido del estado de Tamaulipas y Guerrero, pese a que el fiscal morelense, Rodrigo Dorantes Salgado, haya manifestado una reducción del 54 por ciento. En entrevista, la activista dijo que actualmente las autoridades estatales han tratado de erradicar los delitos en el combate con la delincuencia organizada. Sin embargo, los esfuerzos no han sido suficientes; de acuerdo a las cifras de su agrupación, por cada 100 mil habitantes en el estado de Morelos, se comete más delitos de secuestro a nivel nacional. Miranda de Wallace informó que de acuerdo a las estadísticas a nivel nacional, los estados que ocupan los primeros lugares en materia de secuestros son: estado de México, primer lugar a nivel nacional, seguido de Morelos, Tamaulipas, Guerrero, Distrito Federal, Veracruz y Tabasco.

**El Regional del Sur**, p.5, (Erick Juárez).

#### *Da golpe el cabildo de Jiutepec a Silvia Salazar*

La presidenta de Jiutepec, Silvia Salazar Hernández, se enfrentó con los integrantes del cabildo, quienes no le aprobaron la cuenta pública del mes. En respuesta, decidió despedir al personal de los concejales. El personal laboraba desde el inicio de la administración. Con siete votos en contra y seis a favor, los integrantes del cabildo no aprobaron la cuenta pública municipal, porque, dijeron, Salazar Hernández se ha negado a informar con precisión las acciones que se están desarrollando, pese a reiteradas solicitudes de información que le han hecho llegar y por supuestos actos de corrupción en el manejo de las finanzas.

**El Regional del Sur**, p.6.

#### *Colegio de Minnesota formaliza queja por acoso sexual en contra de Miranda Gallegos*

El Congreso del estado se verá obligado a iniciar un proceso de responsabilidades por el presunto acoso sexual que cometió en febrero pasado, el diputado del Partido del Trabajo (PT), Alfonso Miranda Gallegos, contra una menor estudiante estadounidense de intercambio. De inicio, las autoridades del Congreso prefirieron que el asunto se diluyera, debido a que la protesta de la escuela se recibió de manera informal y únicamente a través de una llamada telefónica, para reportar los hechos al departamento de Protocolo Parlamentario y Relaciones Públicas. Sin embargo, este 31 de marzo, el Centro para la Educación Mundial (Cemal) del Augsburg College de Minnesota, en Cuernavaca, formalizó -mediante una queja por escrito dirigida a la Mesa Directiva del Congreso- su indignación por los hechos.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Oswaldo Salazar) y **La Unión de Morelos**, p.3, (Ana Lilia Mata)..

## **Nacional:**

#### *En el país la ley se respeta poco o nada, considera la mayoría en sondeo del IFE*

El primer *Informe país sobre ciudadanía y democracia en México*, elaborado por el Instituto Federal Electoral, revela que "tenemos una ciudadanía en proceso de maduración, que se siente aún alejada de su gobierno y tiene bajos niveles de participación". El informe -opinó el consejero presidente, Benito Nacif, "es una llamada de atención sobre la necesidad de trabajar para que las instituciones y leyes generen mayor confianza en la ciudadanía". Entre los datos del informe, destaca que una gran mayoría de los 11 mil encuestados considera que las leyes se respetan poco o nada (66 por ciento): 37 por ciento estima que poco y 29 por ciento, nada. El respeto a la ley también está ligado a la percepción que los ciudadanos tienen del sistema de justicia, puesto que 63 por ciento de los encuestados que presentaron una denuncia, aseguran que ello no les sirvió para obtener justicia. "La falta de denuncia se debe principalmente a la falta de confianza en las autoridades y la percepción de que la denuncia no sirve para nada", señala el documento.

**La Jornada**, p.17, (Alonso Urrutia).

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825589.html>.

#### *Se pistoliza país por inseguridad*

Datos de la Dirección General del Registro Federal de Armas de Fuego y Control de Explosivos de la Sedena muestran un alza en la posesión de armas por civiles: de dos millones 33 mil 749 registros en 2009 a tres millones 118 mil 592 en 2012, según la más reciente investigación del académico de la UNAM, Ernesto

Villanueva, titulada *Seguridad, armas de fuego y transparencia*. El aumento de 53% en tres años se explica, de acuerdo con especialistas entrevistados por *El Universal*, por el incremento de la inseguridad.  
**El Universal**, (Valentina Pérez y Karla Casdillas),  
<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/se-dispara-lapistolizacion-44882.html>.

*30 años de cárcel a quien guarde armas de manera ilícita y de uso exclusivo del Ejército*

La Cámara de Diputados aprobó ayer dos dictámenes de reformas a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, uno para imponer de uno a cinco años de prisión y multas de 50 a 200 días a quien posea, de manera ilícita, cargadores de cartuchos para armas de fuego de uso exclusivo del Ejército, Armada y Fuerza Aérea, y el otro -una minuta que modificó del Senado-, para ampliar las multas hasta 720 días por portación, acopio y tráfico de armas de fuego. El objetivo global es actualizar las multas a los portadores de armas de fuego sin permiso de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), así como de cargadores de cartuchos. Las iniciativas tienen su base en que, de acuerdo a cifras oficiales de la Policía Federal, entre 2007 y 2011 se logró asegurar en el país 33 mil 374 cargadores, y 1 millón 642 mil cartuchos.

**La Crónica de Hoy**, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825578.html>.

*Lentitud del gobierno de Peña en casos de desaparecidos: CNDH*

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) acusó al gobierno de Enrique Peña Nieto, de actuar “con lentitud” en las investigaciones sobre desaparecidos. Dijo que salvo en Coahuila, en el país no hay búsqueda sistemática de personas en esa condición. El presidente del organismo, Raúl Plascencia Villanueva, lamentó que la Procuraduría General de la República (PGR) tome sólo como una cifra la cantidad de ausentes, cuando en realidad se trata de “historias de vida, de familias, y eso es en lo que lamentablemente no se ha avanzado mucho”, consideró. El *ombudsman* nacional se refirió a la creación de la unidad especial para la búsqueda de desaparecidos, que después de un año de su instalación, no ha empezado a funcionar.

**La Jornada**, p.11, (Leopoldo Ramos).

*Lideresa de policías comunitarios sale libre de prisión*

Luego de estar recluida una semana más por los delitos de robo y lesiones que le adjudicó la Procuraduría de Justicia de Guerrero por la toma del ayuntamiento de Tixtla, la líder de la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias–Policías Comunitarias (CRAC-PC), Aurora Molina González, salió en libertad del penal de Las Cruces.

**La Crónica de Hoy**, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825587.html>.

*Busca EU la extradición del Chapo para decomisarle unos 700 millones de dólares*

Joaquín *El Chapo* Guzmán Loera enfrenta su primer procedimiento de extradición desde que fue reaprehendido, el pasado 22 de febrero, luego de que la Procuraduría General de la República (PGR), concretó una orden de detención provisional con fines de extradición a Estados Unidos, informaron fuentes del Poder Judicial federal. Este caso deriva de una medida cautelar librada el 17 de febrero de 2001 por el juzgado tercero de distrito de procesos penales federales, que ordenó la detención provisional de Guzmán Loera, con fines de extradición al vecino país del norte. El criminal mexicano es requerido por una corte del distrito sur de California en San Diego, el cual giró una orden de detención el 23 de agosto de 1996, en el expediente 95-0973-b, por conspiración para importar y poseer 50 toneladas de cocaína con intento de distribución, así como probables delitos de lavado de dinero y operaciones criminales relacionadas con la delincuencia organizada. La fiscalía de San Diego pretende decomisar bienes al *cártel* de Sinaloa, que hasta febrero pasado encabezaba *El Chapo*, hasta por 700 millones de dólares.

**La Jornada**, p.9, (Alfredo Méndez).

*El boquete millonario en la L-12 apunta a Mario Delgado*

A la Secretaría de Finanzas del Distrito Federal —entonces bajo la dirección de Mario Delgado— correspondía vigilar y autenticar que los recursos etiquetados por la federación para la construcción de la Línea 12 del Metro se aplicaran a los rubros previamente establecidos, informó el contralor general del Distrito Federal, Hiram Almeida. Con los resultados de la investigación que realizó la Secretaría de Función Pública, en la que solicita la devolución de más de 489 millones de pesos, queda claro que la dependencia no atendió este aspecto y que ahora corresponde a la presente administración liquidarla. El encargado de las investigaciones sobre el cúmulo de irregularidades detectadas en la Línea 12 del Metro comentó que los más de 400 millones de pesos se aplicaron en “obras accesorias”, tales como de alcantarillado y de energía eléctrica, entre otras, que no están dentro del etiquetado.

**La Crónica de Hoy**, (Joel Ruiz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825600.html>.

## Internacional:

### *Trifulca al impedir a ex diputada ingresar al Congreso en Venezuela*

La ex diputada de la oposición venezolana, María Corina Machado, intentó retornar este martes a la Asamblea Nacional, en desafío a su destitución por asistir a una sesión de la Organización de Estados Americanos (OEA), en representación de Panamá y tras ser acusada de instigar las violentas protestas antigubernamentales de los últimos meses, pero la fuerza pública impidió su ingreso en medio de una trifulca con sus seguidores. “Los poderes públicos están confabulados”, dijo acompañada de otros diputados opositores. “Hoy no sólo se ha destruido la democracia en Venezuela. Con esta acción se dismantela la República”, agregó la política de derecha radical, y sostuvo que su destitución votada por la bancada oficialista mayoritaria en el Parlamento, “es un crimen sin precedente a la soberanía del pueblo”. “No va entrar. No es diputada”, había advertido la noche anterior, el presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello, número dos del chavismo, quien hace una semana informó sobre la destitución. El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) ratificó anoche la destitución, al argumentar que Machado incurrió en una actividad incompatible con su función legislativa, al aceptar la representación de un país alterno. Es decir, tal como sostuvo el Congreso, es culpable de haber acudido el 21 de marzo a una reunión de la OEA y ocupar el asiento de Panamá, sin autorización de la Asamblea Nacional, como marca la ley. El gobierno de derecha de Panamá invitó a Machado, para que hablara en una sesión del organismo, sobre las protestas contra el gobierno de Maduro, lo que finalmente no pudo hacer porque el organismo excluyó su intervención. Caracas ya había roto relaciones con Panamá, desde el 5 de marzo, por promover una reunión de la OEA sobre la situación venezolana.

**La Jornada**, p.24, (Reuters, AP, AFP, DPA, PI, Notimex y Xinhua).

**El Universal**, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/niegan-paso-a-asamblea-a-opositora-venezolana-86369.html>.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825527.html>.

### *Suspenden debate de ley de minería en Bolivia*

El presidente de Bolivia, Evo Morales, ordenó este martes suspender en el Congreso, el debate de una nueva ley para regular la actividad minera en el país, luego de que murieron dos personas en enfrentamientos entre la policía y mineros cooperativistas, que se oponen a la normativa. La nueva legislación, que fue aprobada el viernes pasado por la Cámara de Diputados y debía ser sancionada en el Senado, establece que las cooperativas, que emplean a decenas de miles de mineros, perderán su derecho a asociarse con empresas privadas locales o extranjeras para explotar yacimientos, lo que las dejaría sin financiamiento para el desarrollo de las minas. Las cooperativas en Bolivia son una de las formas más extendidas de asociaciones mineras y coexisten con empresas privadas y firmas estatales, que con la nueva ley se reservarán la explotación exclusiva de minerales, como el litio y el potasio. “En aras del restablecimiento, de la normalidad en el país y para evitar acciones violentas e innecesarias de los cooperativistas, hemos decidido la suspensión del debate de la Ley de Minería”, dijo el ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana.

**La Jornada**, p.25, (Reuters, AP, AFP y DPA).

### *La OTAN suspende la cooperación civil y militar con Rusia por anexión de Crimea*

La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) ordenó suspender la cooperación civil y militar con Rusia, por la anexión de la península de Crimea, anunció hoy aquí el secretario general saliente de la alianza atlántica, Anders Fogh Rasmussen. Horas después, el Congreso de Estados Unidos aprobó ayuda para Ucrania y sanciones para el gobierno de Vladimir Putin. Los ministros de la alianza se reunieron por primera vez desde la anexión de Crimea, que generó la peor crisis desde la *guerra fría*. Rasmussen calificó de inaceptables las acciones de Rusia en Ucrania, ya que “socavó los principios en los que se apoya nuestra alianza y violó sus propios compromisos internacionales. Por lo tanto, no podemos seguir relacionándonos como siempre”.

**La Jornada**, p.26, (DPA, Reuters, AFP y AP).

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/otan-suspende-cooperacion-con-rusia-por-crisis-en-ucrania-86370.html>.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825611.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825368.html>.